

EDITOR:  
TIP. SAN JOSÉ  
Administración:  
Avenida 6ª O. N° 6  
Apartado N° 111  
No se devuelven  
originales

# LA VERDAD

Administrador:  
Antonio Hernández P  
suscripción  
mensual ₡ 1.50  
Número suelto  
₡ 0.10  
Teléfono N° 438

Diario católico de intereses generales  
Aparece todas las mañanas

República de Costa Rica

Año II

San José, Viernes 5 de marzo de 1920

Núm. 485

América Central

## En memoria de doña Ester Soto de Jiménez

En la mañana de ayer se efectuó en el templo del Carmen un solemne ritual en sufragio del alma de la estimable señora doña Ester Soto de Jiménez, recientemente fallecida en New York. El aprecio que disfrutara en vida la extinta fué demostrado con la numerosa concurrencia de diferentes elementos de nuestra sociedad que hicieron acto de presencia, durante todo el funeral.

Ofició el Presbítero don Salvador Coll, auxiliado por dos Sacerdotes más y en el coro figuraron los mejores artistas nacionales bajo la competente dirección de don Manuel Alberto Coto.

Reiteramos a la familia doliente nuestro sentimiento.

## Notas de Alajuela

El monopolio de la carne

Las carnicerías del mercado, pertenecen hoy casi todas a una sola persona, quien naturalmente, puede expender la carne al precio que más le convenga.

Existe hoy aquí por consiguiente, el monopolio de este artículo considerado como de primera necesidad.

Las enfermedades

Son muchos los casos de influenza que se han registrado en esta ciudad, durante los últimos días.

Se nos asegura que solamente el activo médico del pueblo, doctor de las Cuevas, tiene a su cargo cerca de cincuenta enfermos.

La Jefatura de Higiene ha tomado todas las precauciones necesarias para evitar en lo posible que esta penosa dolencia continúe propagándose.

Por la Gota de Leche

Ha sido comentada de un modo muy satisfactorio, la actitud del señor Secretario de Estado en el Despacho de Beneficencia, quien por escrito, se ha dirigido a la Directiva de la Gota de Leche de esta ciudad, para manifestarle los buenos deseos que tiene el Supremo Gobierno de ayudar, hasta donde se pueda a tan interesante Institución.

Nosotros también, no podemos menos que aplaudir muy sinceramente tan simpática resolución; pues ahora posiblemente puedan seguir recibiendo su alimento, muchos niños que habían sido retirados últimamente, debido a la falta de recursos.

CORRESPONSAL

## Los norteamericanos escudándose siempre tras la doctrina Monroe

Londres, marzo 2.—El comité nombrado para investigar los precios de la gasolina y del benzol ha presentado un informe en que manifiesta que los precios actuales son sumamente excesivos y que el control sobre el abastecimiento de esos productos está en manos de una poderosa alianza comercial, cuyo poder, si mal empleado, llegaría a constituir un peligro que haría necesaria la atención del

Gobierno. El comité recomienda que la Liga de las Naciones regularice los precios, bajo acuerdos internacionales y señala a la compañía Standard y a la Shell como la principal alianza.

México, 2.—De fuente casi oficial se sabe que la embajada mexicana en Washington está tomando datos acerca de los mexicanos asesinados en el suroeste de Estados Unidos; el Gobierno de México

protestará ante el de Washington.

Washington, 2.—La reservación de la Doctrina Monroe, uno de los motivos de desacuerdo del Tratado de Paz, fué readoptada por el Senado por 68 votos contra 22, en la misma forma escrita por los jefes republicanos; fué aprobada en la última sesión del Senado. La adoptada por los demócratas fué desechada por 43 votos contra 34.

## La Fiesta Patronal del Hospital de San Juan de Dios

En vista de que hay gran número de atacados de influenza en el Hospital, en cuenta varias de las Hermanas de la Caridad, se ha acordado trasladar para época más oportuna el festival que con motivo del día de San Juan de Dios, se había anunciado para el lunes próximo. Ha sido pues suspendido como medida preventiva y tendremos cuidado de avisar al público la fecha en que deba celebrarse. En años anteriores ese día se había permitido la entrada al público por este año la visita no podrá efectuarse.

## Llegará a Limón el vapor "Vancouver"

Dentro de ocho días debe de llegar a Limón, con el fin de alzar café, el cual llevará directamente a los mercados europeos, el vapor "Vancouver", perteneciente a la Mala Real Inglesa. Muchos de los exportadores de café han solicitado a los Agentes de esta capital, señores Felipe J. Alvarado y C<sup>o</sup> y Lyon Hnos., lugar para exportar gran cantidad de este artículo.

El vapor no se detendrá en Limón más que el tiempo necesario para alzar la carga, y zarpará directamente para Europa.

## Los deportistas en Nicaragua

Don Víctor M. Quesada recibió ayer el siguiente telegrama: "Matchreñidísimo. Juego que dó empatado. Algunos de los nuestros están golpeados. Miguel Angel Castro G."

Este telegrama había sido demorado por interrupción de la línea.

## Ha sido suspendida la fiesta del domingo en el Hospicio de Huérfanos

En vista de la orden del Consejo de Salubridad, en que prohíbe las reuniones y aglomeraciones del público, los miembros del Comité del Bile de Obreros, celebrado en el mes de Enero en el Teatro Nacional, que proyectaban entregar el domingo próximo el producto del baile con una fiesta, ha dispuesto suspender este acto para tiempo más oportuno.

En consecuencia será suspendido y se avisará oportunamente el día en que deba efectuarse.

## Auto-Club Costa Rica

Habiendo el AUTO-CLUB acordado, llevar a cabo una manifestación, por medio de un desfile de automóviles, para hacer propaganda por buenos caminos y habiendo señalado con ese fin el día 19 de marzo próximo. La Comisión nombrada al efecto invita a todos los miembros del Club, en particular y en general a los dueños de automóvil y entusiastas por el automovilismo para que con su presencia den mayor realce a un acto cuyo fin es tan beneficioso para el país.

LA COMISION

## Elecciones para Jefe Político de Sta. Bárbara de Heredia

Febrero 27 de 1920

Eso dicen algunas personas con el objeto de tergiversar la última palabra empeñada por el Jefe de Estado señor Barquero, a una numerosa comisión que estuvo a visitarle el lunes 23 de los corrientes, la que componían las personas de más valer de esta localidad, y a las que, el señor Presidente ofreció posponer las elecciones para evitar consecuencias; pero los secuaces del candidato a la Jefatura señor Cortés se empeñan en creer que el señor Presidente cambie de opinión. Aseguran además dichos señores que el mismo día que la comisión a

que me refiero visitó al señor Presidente y de sus labios se oyó decir no habría elecciones, en la tarde se recibió aquí un telegrama de un señor de Heredia en el que decía al candidato y ex Jefe Político Cortés que la comisión que había visitado al señor Presidente había fracasado haciendo creer que valía más su influencia, que la numerosa comisión a que aludo. ¿Será acaso que se figuran que el Sr. A. Barquero no es persona seria y caracterizada para pensar lo contrario de lo que ha prometido? Bobería es que piensen en tal cosa. El señor Presidente comprende que esos asuntos de elecciones no sirven nada más que para fomentar divisiones y discordias que pueden tener sus consecuencias.

Es bueno que los señores de la buena intención que tratan de restituir nuevamente en la Jefatura al hombre que se le acaba de admitir su renuncia sin ponerla según él, en conseguirle otra cosa y no pensar en tal Jefatura porque si no dimitió sino que se le dimitió, entonces... qué se espera.

Uno de la Comisión

## Frases que yo quitaría a los cronistas

La de impartir bendiciones, muy trillada y antisionante.

Lo de la fiesta se celebró en los salones, cuando hay pobres clubs y casas que con dificultad tienen uno y mal puede una boda o una conferencia darse al mismo tiempo en dos o tres salas que sería el mejor vocablo.

Lo del destino cruel e inflexible cuando se trata de fallecimientos. Ese es un dicho ya herrumbrado, desteñido... y anticristiano.

Lo de pilas bautismales que junto con las imparticiones es moneda de cuño gastado.

Y no hablo de otras cosas más, porque en casa de ahorcado no se trae la sogá a colación, pero pueda que otro día siga.

P. P.

## Falleció en Panamá don Samuel Uribe y Picón

Por cablegrama recibido en esta capital, procedente de la vecina del Sur, se ha tenido noticia de haber fallecido en Panamá, el señor don Samuel Uribe, quien por espacio de varios años radicó en esta capital, donde contrajo matrimonio y fundó su hogar.

Desde hacia varios años que el señor Uribe había trasladado su residencia a Panamá, donde ejercía el cargo de Cónsul de Costa Rica.

Lamentamos profundamente esta sensible desgracia y enviamos nuestro pésame muy sentido a su afligida señora esposa doña Clotilde Casas de Uribe, a sus hijos John H. Meik y doña Benigna Uribe de Meik y demás miembros de la familia doliente.

Dr. Rafael Cruz

UDCINOENTISTA

Despacho contiguo al Doctor Uribe frente a la Botica Francesa

## Cartas rezagadas

Rafael Arce, María Arias, Margarita Alvarado, José Valdés, J. N. Brotherton, Juan B. Bustamante, Rosa Blanco, Alfredo M. Benavides, Antonio Castro, Juan Casas U., Manuel Calderón, María Camacho, Christine Cusinan, Jesús Chavez, D. Decosta, C. E. Dible, Luis Espinach, J. R. Flores, Amparo Fernández, Angelina de Fernández, J. Franco. Flores, Octavio Fonseca, Anita Fernández, Garrange Hees, María T. Gutiérrez, Alberto González, Carolina de García, Oscar García, Alberto González, Gonzalo M. Jiménez U., Ovidio León, Emilia Madrigal, Teresa de Martínez, Espiritu v. de Mora, Eugenio Meza M., Alfredo Norstemp, Salvador Obando, Amado Pérez, Juan J. Quirós G., Luzmilda Quirós, Manuel Quirós C., Josefina Quirós.

Nicolás F. Meza

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica donde Dios primero ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

L VINOS CHILENOS !!  
A TINTO Y BLANCO de la MEJOR CALIDAD  
M JAMONES, SALCHICHON SALAMI  
A CHORIZO EXTREMEÑO  
CIRUELAS, R QUESO  
PASAS, I PATAGRAS  
CORINTAS Y SULTANAS : N  
FRUTAS EVAPORADAS  
UN INMENSO SURTIDO ACABAMOS DE RECIBIR

## PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche a las 8 en el Parque Central.

- 1º—Liga Naval Italiana. Marcha, Castagnaro.
  - 2º—La Muñeca de Nurenberg. Obertura de la ópera, Adam.
  - 3º—Confidencias. Gavota, Wesley.
  - 4º—El Gran Megal. Fantasía sobre la ópera cómica, Audran.
  - 5º—La fiesta de los cazadores. Vals, Sellenik.
- El Director General  
J. LQOTS  
San José, 5 de marzo de 1920

## Turno aplazado

El Turno General a beneficio de La Dolorosa anunciado y preparado para el domingo próximo se transfiere por orden del presidente de la Junta de la Sanidad.

El comité del turno piensa que se celebre el segundo domingo de Abril si las condiciones sanitarias del país mejoran, y espera para ese día la cooperación decidida de los Presidentes Honorarios, de las comisiones y de todas las personas que con tan buena voluntad han ofrecido su ayuda.

Los boyeros de los entusiastas barrios de San Sebastián y Hatillo siempre vendrán el día 7 con sus donativos a las nueve y media a. m.

**Unión Libertadora Venezolana**

San José Costa Rica

1º marzo de 1920

Señores don José Fabio Garnier, don Sergio Carballo, don Octavio Castro Saborio, don Rubén Iglesias Hogan,

San José

y don Rogelio Granados Ch., Cartago

Miembros del Comité de Prensa de la UNION LIBERTADORA VENEZOLANA.

Estimados señores:

Aunque desconocemos los fines con que insidiosamente se propalan noticias alarmantes con respecto de la actuación de la Unión Libertadora Venezolana, ponemos en su conocimiento para que así lo haga saber del público:

Que en la reunión ordinaria celebrada por esta asociación la noche del 28 de febrero pasado se acordó por unanimidad de votos hacer una aclaración por la prensa en el sentido de rechazar la especie insidiosa que con fines inequívocamente malévolos se propala entre algunos colombianos haciéndonos aparecer contrarios a los intereses nacionales de la República de Colombia, versión que, mas que a nuestra asociación, puede ser mortificante para los miembros de la colonia colombiana afiliados a la Unión Libertadora Venezolana.

En todas las reuniones celebradas por la U. L. V. ha estado eficazmente representada la colonia de aquella nación hermana, y nada se ha dicho,—por lo menos hasta donde hayamos podido constatarlo—que haya dado motivo al más leve incidente entre los miembros colombianos y los de otras nacionalidades que integran la Asociación. Por el contrario. Estamos en el deber de manifestar—ya que parecen estar insuficientemente informados los que han estado dando calor a publicaciones hechas en "LA

VERDAD" y en otros órganos de la prensa local que la única voz de protesta que se ha dejado sentir con motivo del nuevo despojo de que ha sido víctima la República de Colombia, ha sido la del señor Presidente de nuestra Asociación en la Allocución leída en la Asamblea celebrada el 13 de diciembre de 1919 y que fué publicada en "El Hombre Libre" el 20 y 21 del mismo mes.

El éxito de nuestra Asociación estriba en q' en el seno de nuestras asambleas no se discuten cuestiones partidistas, porque estamos por entero seguros de que cuando a los intereses de la Patria se oponen los intereses de partido, el resultado de la acción va siempre viciada de nulidad.

La U. L. V. no podría, por otra parte, coartar la libertad de sus miembros colombianos o extranjeros de hacer legítimo uso de sus derechos individuales, ni puede por otra razón, responder de los cargos que fundada o gratuitamente sean formulados de palabras o por la prensa contra cualquier gobernante y mucho menos si esos cargos se contraen a hechos que ellos se creen en el deber de analizar y discutir.

La U. L. V. marchará siempre ajustada a su declaración de principios y guardará a sus asociaciones congéneres el respeto y acatamiento a que se estima acreedoras por parte de aquellas.

Les estimaremos de publicidad a esa nota a la mayor brevedad posible y nos suscribimos de ustedes. Atentos y seguros servidores.  
Gamaliel Noriega Gmo. Padilla Castro,—Secretarios

La hoja de servicios del PAINKILLER son sesenta años de buen éxito. Cura diarrea, Disenteria y desarreglos de los intestinos. Refuse substitutos. PAINKILLER no hay más que uno: El de PERRY DAVIS.

**Ingenio La Mansión**

Carlos G. Braga

Azúcar de primera de buena calidad y más barato en plaza.

Depósito Puntarenas y en San José

Sassó y Pirie

**Aviso a mi numerosa clientela**

La tienda **LA LUZ** se trasladará el 14 del mes de Marzo próximo frente a donde actualmente se encuentra, a sea en el local que ocuparon don Ramón Madrigal e hijos. Habiendo cuadruplicado el surtido ofrezco al público un 20 por ciento más barato que en otras partes. Antes de comprar en otra parte consulte los precios en la tienda «LA LUZ».

TOBIAS A. VARGAS C.

Para el Ingenio LAS VUELTAS se necesitan

**BOYEROS**

Hay BUEN CLIMA, JORNAL y ALOJAMIENTO

J. A. Coronado

200 varas al Sur del Estación al Atlántico. San José.

**MUNDO DOCENTE**

**Discos Escolares**

Hemos de sentir que un maestro ameritado y Profesor de la Escuela Normal llamado don Salvador Umaña haya hecho tan mal debut en la prensa para llevar sarcástica ofensa contra un maestro viejo, ameritado y que quiere a Costa Rica, tal es don Ricardo Castro.

Hemos de confesar que los principios de Castro son honrados y que cuando él ha desempeñado cargos en la educación ha sido consagrado y que su conducta nunca ha tenido reproche.

El como otros muchos ha sido blanco de la argolla pedagógica que es a la vez argolla del Tesoro público.

Don Salvador ha hecho su entrada en la argolla y está bien protegido, pues con solo un año de experiencia fué designado como profesor de práctica, es decir maestro de los maestros.

En Europa se llama a la práctica el profesor más viejo, más experimentado, pero aquí se trae a ese puesto, y al de director de una escuela de 16 secciones a los maestrillos tiernos, fresquitos, de la Normal.

Don Salvador Umaña ha creído poner una pica en Flandes con su escrito, pero ea público se sabe que se lo inspiraron y aunque él puso la letra se comprende que la música es de don Omar, a la cual está muy acostumbrado por haber conocido desde su más tierna edad una vietrola donde su tío.

Quiere don Salvador seguir dando vueltas al disco?

Ojalá, pues tenemos muchas cosas que decirle y es mejor que no empecemos con música por que puede acabar con examen muy minucioso de la labor de los supermaestros de Heredia.

UN MAESTRO VIEJO.

**Medicinas para los enfermos pobres**

Con motivo de la epidemia de la grippe que se está cebando particularmente en las gentes pobres, todas las medicinas destinadas a combatirla han sido objeto de una alza desmesurada, reveladora de que los señores boticarios con muy escasas excepciones, quieren explotar la situación aflictiva que flagela el país, llenar sus arcas a costa de la miseria.

Hasta los vendedores de frutas en el Mercado, en vista de la demanda que tienen los limones por sus propiedades antisépticas, se dejan pedir 25 céntimos por cada uno.

Por tal razón los pobres ven recrudescer sus condiciones y en los casos de acometida de la epidemia reinante, apenas logran hacerse uno que otro simple remedio casero, y si escapan de complicaciones es por verdadero milagro.

Sobre el Gobierno y los Ayuntamientos pesa en estas circunstancias el deber de auxiliar a los menesterosos, recurriendo a empréstitos si necesario fuere.

El Municipio de San José ha votado ya una cantidad con tal fin, pero tan exigua que resulta casi ridícula. Debe ampliarla a

la medida que requiere la situación.

El Gobierno puede suministrar muchos recursos.

A los que arguyen que el Ejecutivo no está en condición de hacer erogaciones extraordinarias, nosotros les replicamos que si las partidas que actualmente gasta en pagar militares en disponibilidad aquí y en provincias (gasto completamente superfluo y por ende reñido con los principios de una sana economía) los destinara a medicinas para los pobres, habría manera de socorrer a muchos de éstos.

Suprimáanse así mismo varios puestos inútiles en otros ramos de la Administración y ya se aumentará la partida para el fin benéfico que apuntamos.

En todo caso deben votarse por el Gobierno y los Municipios amplios recursos, sin apelar a subterfugios para escatimarlos.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicio razonable, con la ayuda de estas pildoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

BUSQUE EL NUMERO DE MAÑANA

**Colegio Seminario**

Desde el día 15 en curso, quedará abierta la matrícula de este establecimiento de enseñanza. El internado se abrirá el martes 2 de marzo, y las clases principiarán el día siguiente a las 8 a. m.

EL RECTOR.

NOTA:—Prospectos pueden conseguirse en el mismo establecimiento o en las casas de los señores Curas.

**Aviso al público**

La Dirección General de Telégrafos considera indispensable copiar las disposiciones tomadas del Reglamento de la Compañía del Cable, y las cuales es necesario y conveniente que el público las conozca para conseguir una más pronta y mejor expedición de los mensajes cablegráficos.

Artículo 11.—Cada número o letra aislada se cuenta como una palabra.

Artículo 12.—Palabras separadas por un guión o separadas por un apóstrofe, son contadas como tantas palabras separadas.

Artículo 13.—Signos de puntuación, guiones y apóstrofes, no son contadas ni transmitidos sino cuando así lo desea el expedidor, en cuyo caso serán contados como una palabra cada uno.

Artículo 14.—Cuando las letras "Ch" vienen juntas en una palabra, de idioma claro, son contadas como una letra. En palabras artificiales, sin embargo, son contadas como dos letras.

Artículo 15.—Palabras abreviadas o mal deletreadas y

palabras ilegítimamente compuestas, o combinadas de una manera contraria a las costumbres de alguno de los idiomas permitidos, s o n prohibidas. Asimismo los grupos de letras no pronunciables son inadmisibles, pero cuando aparezcan serán contados a razón de 5 letras o fracción de 5 letras por palabra.

Artículo 16.—Las comillas, los signos de paréntesis y cada número o letra separada así como cada subraya, se cuenta como una palabra.

Artículo 17.—Puntos decimales o comas usadas en la formación de números, también líneas de división y letras agregadas a números para formar números ordinales, serán contados como números y liquidados a razón de 5 o fracción de 5 por palabra.

La sujeción a las anteriores instrucciones, evitará las frecuentes demoras que soportan los cablegramas que se apatan o que violan los artículos copiados.

San José, 25 de febrero de 1920

A. SAGOT.

Subdirector General de Telégrafos

**LA CIUDAD DE SAN RAMON**

El espíritu que no se mueve duerme. Hay que pensar en cosas útiles, que puedan interesar a uno y a los demás. El que está al frente de un pueblo, el Jefe Político que devenga un sueldo, debe dedicar su atención, a todo aquello que venga a mejorar su suerte, como mejorar los caminos que son sin duda alguna las arterias que abren a la agricultura, al comercio, a las industrias, un rico veneno de riqueza.

San Ramón, lejos de la capital, por su posición aislada, necesita con más imperiosa necesidad de un camino de tránsito, de una carretera, que lo ponga en comunicación con los Centros poblados y comerciales de la República, que den fácil salida a sus productos, para aumentar sus relaciones comerciales.

Yo recuerdo q' don Juan Vicente Acosta, por medio de una

comisión y debidamente autorizado por el Gobierno hizo un estudio para construir un camino carretero, que tomando por punto de partida San Ramón pasando por Palmare y terminando en el distrito de San José de Alajuela, acortará las distancias con líneas rectas. Se hizo tal estudio sin presentar obstáculos para llevar a cabo la obra y no me explico por qué se suspendieron los trabajos preparatorios. Ese camino una vez concluido hubiera asegurado el engrandecimiento de los pueblos beneficiados. A la Autoridad política que alcance tal mejora, le quedará el recuerdo y la satisfacción del deber cumplido.

Con que no mirar atrás, será de lo bueno, lo mejor; hacer un camino carretero, que es de interés provincial.

MARIO

**Mes del Señor San José en la Santa Iglesia Catedral**

Empieza el MIERCOLES 18 de Febrero, sujeto al siguiente programa: 6 a. m. Misa rezada de Comión, con acompañamiento de órgano. Ejercicio. 6 30 p. m. Rosario y Plática. Las pláticas estarán a cargo del M. I. Canonigo Dr. don Rafael Otón Castro. Suplicamos a las personas que deseen ser MANTENEDORAS, se sirvan dirigirse al MAYORDOMO. LIMOSNAS.—Quedan autorizadas para recoger limosnas: doña Canuta v. de Cuevara y las señoritas Rosa y Clemencia Echeverría y Amelia Esquivel. Pueden entregarse también al Mayordomo, en su oficina: Tienda de Narciso Esquivel Hijos.

ELADIO PRADO, Mayordomo

**SEMILLAS** de hortaliza frescas y garantizadas, se venden en

**LA INDIA**

Tomás Fernández & Hno.

**Café molido**

PARA TODOS LOS GUSTOS ELABORA

**La Unión Industrial**  
LADO NORTE DEL MERCADO

TELEFONO 773

SAN JOSE

## De la ciudad de Barba

El viernes anterior, y en las primeras horas de la noche, dejó de existir en esta ciudad, el estimable caballero don Ismael Conejo Calvo.

Su fallecimiento, naturalmente, ha sido sumamente sentido por sus numerosas amistades. El entierro, que tuvo lugar el sábado en la tarde, estuvo muy concurrido.

Estaba emparentado con las principales familias de la localidad. Ocupó varios cargos. Durante los últimos tiempos desempeñó con mucho acierto la Presidencia Municipal.

Los mejores años de su vida los empleó en la ardua tarea de la enseñanza, poniendo toda su inteligencia y sus entusiasmos

juveniles al servicio del Magisterio Nacional, durante más de 27 años.

Cuando ya se encontraba su organismo bastante agotado, y cuando esperaba que el Supremo Gobierno le haría justicia, dándole una pensión que había solicitado y que le proporcionaría la manera de pasar tranquilamente los últimos años de su vida, una penosa y violenta enfermedad le llevó a la tumba.

Aprovechamos esta ocasión para enviar a toda su familia nuestro más sentido pésame; y muy especialmente a su afligida señora esposa, doña Anita Solera de Conejo.

CORRESPONSAL

Barba, marzo 1º de 1920.

## Comercial

Hemos recibido la siguiente circular:

S. José, Costa Rica, febrero 7 de 1920.

Muy Sres. ntros.:

Ponemos en su conocimiento que por escritura otorgada en esta fecha ante el Notorio don Basileo Muñoz, ha sido disuelta la Sociedad Mercantil Colectiva, de esta plaza, que giraba bajo la razón social H. Peyroutet & Cia., de la que eran Socios los señores Henri Peyroutet Daguerre, Francisco Delgado Navarrete, y anteriormente Gonzalo Beeche Luján, quedando el activo y pasivo a cargo del primero.

Al mismo tiempo, por escritura ante el mismo Notorio, quedó constituida con los Sres. Henri Peyroutet Daguerre, Rafael Gallegos Escalante y Gonzalo Blanco Chaves, una Sociedad Mercantil Colectiva bajo el nombre de Peyroutet & Cia. que se dedicará al negocio de Agencias, Comisiones y Representación de Fábricas de Casas Extranjeras y del País, y a la exportación en general. Es Gerente y tendrá a su cargo la firma social el Sr. Peyroutet; de su firma así como, la de los otros Socios le agradeceríamos tomar buena nota al pie.

Es nuestro firme deseo dar un mayor impulso a los negocios con que se sirva honrarnos su apreciable casa, y esperando quedarán ampliamente satisfechos de los resultados de nuestros esfuerzos, nos es grato suscribirnos de Uds.

Muy attos. S. S.,

PEYROUTET & CIA., Gerente.—  
R. GALLEGOS E.—GONZALO BLANCO.

## TINTA

para periódicos en cunetas de 56 libras tiene para la venta

Elías Vargas M.

## Aviso

A una joven de aquí del interior que el domingo a las 5 y 30 a. m. y a la entrada de los baños de Puntarenas nos encargó una joya que perdió, se le encarece pasar a recojerla al tramo de granos del mercado No. 29 y pagar el consiguiente aviso.

ISIDRO DIAZ M.

San José 17 de Febrero de 1920

## Escuela de Música SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año está abierta todos los días de 2 a 4 p. m. Las clases comenzarán el primero de Marzo.

El Director,  
J. J. Vargas Calvo

## OSTEOPATIA

Quien todo que desee el servicio de esta nueva ciencia puede obtenerlo en mi casa de habitación 50 varas al Oeste de la Botica Nacional, Paso de a Vaca.

ALEJANDRO VARGAS ARAYA,  
Osteópata graduado en Chicago.

## La indiferencia política

La característica de la hora presente en la vida política de la República es, si nuestra atención y documentada observación no nos engaña, una insistente tendencia de los colombianos a no preocuparse seriamente por los asuntos de la política activa.

Tal vez, en la historia de nuestra nacionalidad, como pueblo libre, no se registra un período que presente una faceta tan significativa, tan especial. Atravesamos una época de paz absoluta: en todas las esferas de las actividades sociológicas se vive en una atmósfera saturada de quietud y de enervamiento, de placidez burguesa, sin entusiasmos, sin complicaciones. Se vive la vida de la piedra.....

Las masas militantes y luchadoras de los partidos, una vez terminada la ardiente campaña electoral para Presidente de la República, volvieron, como fatigadas por un exceso de intenso trabajo, a ocupar sus puestos de reposo, sus toldas de trabajo, con el ánimo de no comprometer su tranquilidad personal, ni sus intereses, en futuras contiendas electorarias. Los vencedores festejaron su triunfo con más o menos entusiasmo y esperanza; los vencidos volvieron la espalda a sus conductores e hicieron la protesta, franca y verbal, o muda pero firme, de retirarse a la región de las calmas y no buscar nuevas aventuras, doblando el cabo de las tempestades..... La distensión de los nervios había llegado, seguramente, a un grado demasiado enérgico y se imponía, por mandato irreducible de la naturaleza, la quietud que repara, o el cambio de trabajo que regenera.

En el campo de la dinámica sociológica o superorgánica siempre ocurre el mismo fenómeno: la mente, lo mismo que los músculos, necesita de reposo y adecuada reparación después de un trabajo laborioso y dilatado.

Por esta causa las naciones del viejo continente y los Estados Unidos, que en varios años de lucha titánica colocaron en la balanza de la lucha el máximo de sus energías, de sus talentos, de sus recursos y de sus hombres, cuando la conflagración se decidió, quedaron como anonadadas, como si resucitaran a la vida consciente después de un sueño trágico e impiadoso..... Ha sido necesario que poco a poco la sucesión del tiempo cicatrizante y bienhechora, suministrara la fuerza

requerida y suficiente para poder empuñar la pluma con que se firmaron los Tratados de paz y de Liga de las Naciones.....

Así en Colombia, después de sus guerras fratricidas y de sus revoluciones electorales. Y no es eso sólo: la bandera del abstencionismo ha flotado vigorosamente en muchos lugares de la República, y como resultado final de estos hechos el alma colombiana ha sido tocada con la escarcha de una indiferencia por las cosas de la política que ha logrado invadir todas las clases sociales

La paz, una paz como la actual; una calma como ésta de que disfrutamos; una tranquilidad como ésta, que envidiarían los ascetas más escrupulosos, ¿es o no es, conveniente para la marcha ascendente de la República?

Asunto es éste en extremo delicado para ser tratado en unas cortas líneas. Nosotros anotamos sencillamente el fenómeno como resumen del balance anual de la liquidación política de la Nación.

La lucha se ha circunscrito a los problemas que la situación mundial ha impuesto en el campo económico: la creación de Bancos, los contratos sobre ferrocarriles, la inversión de grandes capitales extranjeros en empresas de distinta índole, por un lado, y por otro las huelgas, la carestía de la vida, el problema de las subsistencias. Y en la penumbra las tendencias de ciertos espíritus, inquietos y alocados, al desorden, al bolsheviquismo, sinónimo entre nosotros de anarquía o socialismo.

También se observa, principalmente por parte del Gobierno, un deseo de ejecutar obras materiales de progreso, lo cual nos hace recordar los conceptos pesimistas de Macaulay, que colocaba en un mismo plano la decadencia de los pueblos y su embellecimiento material. ¿Con la falta de movimiento y de pasión política surgen los partidos, o partidas, del desorden?

En Colombia se vive hoy bajo el imperio de las mayores garantías y bajo el imperio de la indiferencia política

Esto será consecuencia de aquello? ¿La prensa capitolina, la primera de la Gran Colombia, es una prensa de lucha política?

Pensamos que la indiferencia política es un hecho alarmante. Disfrutamos de paz, que es lo esencial, porque las luchas armadas son la barbarie; pero la psicología de nuestra política es en extremo difícil de establecer porque hoy en Colombia no hay más que un partido: el que gobierna, y un ideal: el que alienta en los espíritus de selección, de diferentes rótulos políticos, que pueden llegar a formar un conglomerado social

de virtudes y capacidades óptimas y decisivas en el engranaje del decimiento de la patria. Las otras tendencias o no existen hoy como partido, o pronto desaparecerán.

(“Correo del Cauca.—Cali”)

«El Correo del Cauca», de Cali, no es conservador, lo creemos liberal coalicionista. Según este colega lo afirma, «En Colombia no hay si no un partido»: «La Unión, Conservadora», «y un ideal; el que alienta en los espíritus de selección, de diferentes rótulos políticos, que pueden llegar a formar un conglomerado social...» De manera que el partido liberal no existe o queda incluido en las otras tendencias que o no existen como partido o pronto desaparecerán.»

La indiferencia política nos parece muy natural, los problemas políticos están resueltos en ese país por la aplicación del principio de libertad para todos. «EN COLOMBIA SE VIVE HOY BAJO EL IMPERIO DE LAS MAYORES GARANTÍAS», dice el colega. Luego lo que debe ocupar hoy el pensamiento y la actividad de los colombianos, es la resolución de los problemas económicos y de administración —y esto es lo que está sucediendo, según el mismo diario— para lo cual se necesita una tranquilidad como ésta, que envidiarían los ascetas más escrupulosos.

BOGOTANO.

## Por el Prelado

El domingo próximo, a la una de la tarde se verificará una asamblea en el Salón de Catecismo del templo del Carmen, con el fin de cambiar impresiones sobre la mejor manera de formular una protesta con motivo de las procaces atarques que contra nuestro amado Diocesano han aparecido en el periódico “La Semana”

La asamblea será de carácter público y en consecuencia tendrán acceso a ella cuantos simpaticen con la iniciativa.

## INFORME

Hemos recibido el informe que corresponde a 1919, presentado por el Presidente de la Junta de Caridad de Limón a la asamblea general de 11 de enero pasado.

Según vemos en el referido informe, la Junta sufrió una notable crisis en sus recursos desde principios de año hasta el mes de agosto en que se normalizó la situación del Hospital. Actualmente esa institución funciona de manera regular, prestando inapreciables servicios a los enfermos pobres.

## Las Juntas de Abangares

La empresa minera suprimió las subvenciones que daba a los Alcaldes y Jefes Políticos. La única que dejó de \$125 00 es a favor de don José González, como apoderado Judicial.

Después de un mes de permiso, pasado al lado de su distinguida familia regresó a estos lares don Pedro Quirós, Administrador de Botadero. Viene el amigo Quirós pletórico de ideas progresistas que pondrá en ejecución, si el Ayuntamiento le ayuda.

Don Francisco Apuy, uno de los miembros más sobresalientes de la colonia china, quien emprenderá viaje a su patria, consiguió mediante una minuciosa información, que la Secretaría de Estado le extendiera certificación de un asiento del libro que por duplicado lleva, identificación que perdió en el incendio que redujo a escombros, hace varios años, la parte principal de la población.

Es un hecho que don Nicanor Vásquez venda su hermosa

propiedad a un comerciante establecido en la línea vieja de Limón, por dieciséis mil colones. Ese comerciante interesado en los negocios de la casa Knorr, ensanchará los negocios en ésta. El amigo Vásquez, Perú como lo llaman sus amigos, emprenderá viaje a su país después de treinta años de ausencia.

Pronto dejará la vida de soltero el popular amigo don Francisco Alfaro Alfaro, ex-diputado por Limón. Una joven virtuosa, vecina de Colorado, ha logrado poner a raya al inquieto don Chico. Que al efectuar su sueño dorado el amigo, contemple siempre un sueño diáfano al despertar. Esos son nuestros deseos.

También no se quedará atrás el artista Sancho. Una viudita, llena de encantos, de familia distinguida, lo hizo claudicar de sus propósitos bohemios. Don Salomón, el generoso don Salomón será el puente que unirá mediante su protección, a dos corazones jóvenes llenos de ilusiones.

SEMILLAS de zacate de Guinea y Gengibri-  
llo. Sombreros de Pita de magnífica calidad y  
sacos vacíos nuevos se venden en el GRANERO de  
**Rómulo Artavia**

## VENDO

Un billar de carambolas con sus accesorios  
Una instalación para alumbrado de acetileno, hasta  
para cuarenta luces.  
Otra de gasolina, de condiciones semejantes a la anterior.  
Ambas garantizadas y propias para patios de café,  
casas de comercio, túneles, etc.  
Para precio y condiciones entenderse con Francisco Núñez en el Zapote.

LA MASCOTA

R. CANAS Y CO.

Se ha trasladado a su nuevo local,  
frente a Koberg & Co.

ABARROTOS Y TEJIDOS

ALMACÉN

DE

RAMON MADRIGAL E HIJOS

EL SURTIDO MAS GRANDE DEL PAIS

Grandes ventajas para los comerciantes

Ventas al por mayor

MARCA INSUPERABLE A LOS PRECIOS MAS BAJOS de PLAZA

HARINA MARINA

UNICO IMPORTADOR EDUARDO CASTRO S. Telefono 584 Apartado 979

AF RECHO de TRIGO

ACABAN DE RECIBIR

Tomás Fernández y Hno., LA INDIA TELEFONO 198

Funeraria de Campos y Hermano

La Empresa de Funeraria de Manuel Campos y Hermano ofrece al público los servicios mejores y más elegantes.

Doctor Constantino Herdocia Médico y Cirujano

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos, garganta Horas de oficina: de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m. Oficina contiguo al Teatro Variedades

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la TINTORERIA PERALTA AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS tinte fino y firme No tengo agencias VIENTE PERALTA FLORE

Dr. Vicente Castro

Miembro de la Sociedad Alemana de Cirugía especialista en las enfermedades del vientre. De regreso de su viaje al exterior, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales. Dispone de los conocimientos necesarios para hacer el diagnóstico microscópico del cáncer. Oficina frente a Parque Central, contiguo al local de la Casa de Salud

Quinteto Josefino

Se hace saber al público que en esta fecha quedó establecido el Quinteto Josefino, el cual se hace cargo de toda clase de trabajos como bailes, banquetes, serenatas, bautizos, matrimonios y etc. Especialidad en su repertorio. Recibimos constantemente últimas novedades. Dirigirse al apartado 1001—o teléfono 793. JORGE AGUILAR MACHADO CONTRATISTA

G RALT HERMANOS IMPORTACION DIRECTA

La Feria La Geisha Servicio de Restaurant a todas horas. Conciertos por los mejores profesores. tiene a la venta las famosas pastillas COUGH DROPS especiales para la tos Teléfonos 348-729

EL SILABARIO CASTELLANO por PORFIRIO BRENES C.

Apareció en nueva edición PRECIO: 50 centimos, \$ 5.50 la docena y \$ 45.00 el ciento Librería Lehmann (Sauter y Co.)

Los suscritores de Guadalupe

Todos los suscritores de este diario lo tendrán en su casa antes de las seis de la mañana. Para suscribirse dirijase a esta agencia o a la Administración. Suplico la cancelación del recibo a su presentación. JOSE A. CHAVES P. AGENTE

VICTORIA ARAGON Son las marcas más populares de AZUCAR. Uselos y quedará satisfecho de su compra. Al por mayor SAN JOSE. Frente a Royal Bank LIMON Frente al Mercado—GUILLERMO NIEHAUS

Dr. Julio C. Ovares Oficina 50 varas al O. del Hotel Francés Horas de Consulta de 9 a 10 a. m. y de 1 a 3 p. m.

Lirrería Española, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de Sellos de Hule de María v. de Lines San José - Cartago - Limón

Catálogo de obras existentes en esta Librería

AGROST RICARDO.—Historia, teoría y técnica ornamental y decorativa de Egipto, obra ilustrada con 32 láminas y 246 grabados, 1 tomo rústica en 4º 11 colones, por correo 11.50

ALAS LEOPOLDO.—Siglo Pasado. Artículos de crítica literaria. 1 tomo rústica 1.50, por correo 1.75.

ALOMAR, GABRIEL.—La Guerra a través de un alma. Conceptos sobre la guerra europea, 1 tomo rústica 3.50, por correo 3.75.

ALEMAN, MATEO.—Guzmán de Alfarache. Atalaya de la vida humana. 2 tomos en cuaderados en tela 3.75, por correo 4.10.

ALEMAN y BOLUFER P.—Mánava-Dharma-Zástra o libro de las leyes de Manu, traducido del Sanscrito. 1 tomo en rústica 3.00, por correo 3.25.

AMICIS, EDMUNDO DE.—«Corazón» (Diario de un Niño) Historia de un curso Académico. 1 tomo rústica 1.75, por correo 2.00.

ARMADA, ARTURO.—¿Enseñanzas? (Últimas campañas navales) 1 tomo rústica 3.00, por correo 3.25.

Vida herediana

El pueblo fecunda gustoso las iniciativas de su digno pastor, Presbítero don Gregorio de J. Benavides, quien se preocupa, tanto por el adelanto espiritual de su rebaño, como por el progreso material de ambos templos. Hoy se ha dado principio a la pulimentación del pavimento de la iglesia parroquial y a continuación se harán reformas en la iglesia del Carmen.

El «dengue» ha reaparecido en esta ciudad y de manera alarmante de esta vez.

Parece que en junio próximo, tendremos solemnísimas fiestas religiosas en nuestro templo parroquial, con motivo de su bicentenario.

De paseo por Sabanilla y por el volcán Poás, estuvieron en esta semana el señor Diácono don Miguel Chaverri, Mayorista don Miguel Benavides y el Profesor de Música don Juan R. Alfaro. Muy satisfechos regresaron, sobre todo con el muy estimado Padre Oña y con el pueblo de Sabanilla.

Corresponsal ad-hoc

SUSCRIBASE A LA VERDAD

Adelaida Solórzano OBSTETRICA

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobias Solís, 175 v. al Sur del Hotel Washington

A. Boletti Fait ARQUITECTO

Apartado 451 Ordenes en la tienda de don Max. Kepfer

Cervecería Traube

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca Rosalina C. de Cortés

Son los más aceptables. De venta en todos los establecimientos. Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

NUESTRO AMIGO DON MARCELINO COTO

Ofrece al público y a su inmensa clientela los servicios de dos muy competentes barberos en su barbería situada 50 varas la Oeste del Hotel Francés.

RAFAEL MEZA N. CIRUJANO DENTISTA

Oficina 50 varas al Sur del Edificio de Correos Extracciones sin dolor

REPRODUCCIÓN

Ya está a la venta el número 17 de esta importante Revista.

Al Médico del Departamento Sanitario Escolar

La Administración González llenó las escuelas urbanas y los colegios de fuentes surgentes, por cierto muy valiosas, pero se olvidó de poner filtros en ellas. Creemos que tal lujo no se compagina con la moderna higiene escolar tan predicada y que poco se gana con que los niños no peguen los labios a las vasijas si el agua lleva bacterias.

Es pues necesario, Dr. Núñez, proporcionar agua pura a los niños y para evitarle un gasto a la Junta en no pocas escuelas, lo excitamos en su doble carácter de presidente de la Junta y de jefe de la Sanidad Escolar para que en las escuelas de niñas donde hay cocinas, se proporcione a las alumnas agua hervida convenientemente enfiada después.

Seguros de su respuesta y de su anuencia queremos conjurar un peligro sobre todo ahora que la salubridad está amenazada.

Avisos de ocasión

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones

Magnífica adquisición En San Antonio de Belén, mil varas al Este de la Estación del Pacífico, vendo una casa de sólida construcción, higiénica y cómoda. Es propia para familia trabajadora, que quiera establecer negocio de pulpería; y tiene además una parte de cafetal y caña de azúcar, servicio de enfermería, y con poco costo, de luz eléctrica. Es casi regalada por \$ 2,500.00, y pueden entenderse en San Antonio con Guillermo Vilegas, y en Orotrina, con don Braulio Chaverri.

La Fábrica Nacional de Licores compra MORA en cualquier cantidad, siempre que siempre que estén bien maduras. Se paga al contado a razón de \$ 1.50 el cuartillo. San José, 19 de marzo de 1920.

COMPRAMOS un aserradero pequeño. Entenderse con Domingo o José T. Rojas.

VENDO EN HEREDIA una volanta de cuatro ruedas, una yegua de tiro aperada y un piano; todo en buen estado y barato.—Informes esta oficina.

VENTA DE UN LOTE PARA CONSTRUIR. Mide 14 metros de frente por 30 de fondo. Situado en la calle 33 norte. Valor \$ 1,400, al contado, o la mitad al contado y el resto en un pagaré descontable con intereses correspondientes. Más detalles dará M. V. Blanco, Corredor Jurado y Comisionista.

VENDO una casa de dos pisos, situada en la Avenida 16 Este y calle 7 Sur, construcción de madera con nueve departamentos y caballería, en esta ciudad, midiendo con el solar, 358.12 metros cuadrados, y una finca con una casa de madera, situada en Coronado que mide el terreno 1327 metros cuadrados y la casa 10 metros de frente por igual fondo, a cien varas al Norte de la plaza de la villa.—Entenderse con don Claudio Castro S.—Apartado 725.—Teléfono 785.

SE VENDE una casa contra temblores 75 varas al Norte del Paque Morazan.—Informes Mariana F. v. de Guíérrez.

TRINENTA MINUTOS de la Estación de Cascajal, línea al Pacífico, se vende una finca de 160 manzanas, de las cuales 40 son de agricultura y potrero una cultivada de solo maní. El resto de maderas y leñas. Tiene dos aguadas. Hay cabezas de ganado y una potrancia. Posee una casa con tres viviendas.—Entenderse con Matameros Hermanos en San Rafael de Heredia.

PAPEL MARIPOSA, 500 pliegos vende la Mascota, al bajísimo precio de \$ 30.00 la resma.

DEL PRIMERO de abril en adelante, alquilo los bajos de mi casa que tengo entre la Zapatería de Araujo y la Panadería de la Espiga de Oro. Es el mismo local que ocupa actualmente la Agencia de Máquinas Singer—VIDAL QUIROS

PRONTO estará a la venta el famoso IMPERIAL PONCHE o sea la Crema Real del Japón.

OCUPACION para usted y su dinero encontrará adquiriendo un negocio de cantina y pulpería con pocas existencias, buenas ventas y escaso alquiler. Puede ser manejado por señora y su dueño lo vende por cambio de empleo. Escriba a LA VERDAD bajo el número 65 y obtendrá detalles.

Samuel Hidalgo y Hnos. carpinteros. Se hacen cargo de todo trabajo de reparaciones y construcción de casas en dirección y contrato y todo lo concerniente al ramo.—Para informes en esta oficina con Rubén Arias o al apartado N° 331.—Teléfono N° 366.

COMPRO una romana y vendo una Caja Registradora pequeña totalizadora. «Panadería la Libertad» 100 varas al sur de Catedral.

CONTRA EL PALUDISMO.—Marallona preparación. Curación radical y prematura de las calenturas palúdicas. Depósito permanente en «LA FARMACIA GRILL».

SE NECESITA hacer un segundo piso por contrato o por administración, hacen de abonos de ciento cincuenta a doscientos colones mensuales.—Informes en la segunda oficina de las Arcadas, entrando por el lado del Teatro Nacional.

CASA AMUEBLADA contra temblores, necesita alquilar por unos pocos meses un caballero extranjero. Dirijirse a M. V. Blanco, Corredor Jurado y Comisionista.

CASA DE HABITACION, con jardín en frente, muy apropiada para familia con niños, se vende.—Informes en la Librería Lehmann.

Movimiento diario

Viernes 5.—Primer Viernes del Sagrado Corazón de Jesús Ayuno y abstinencia. Santos Nicolás Factor, confesor, Eusebio mártir. Equilunio, 2.55 a. m. NACIMIENTOS, Rodolfo, de Rubén Sanabria Clemencia Mora. Víctor Manuel Elizondo. Luis Cantillaro. DEFUNCIONES José Vega, 38 años, de San José. Ester Sotó, 29 años, de San José. CORREOS Hoy a las 8 a. m. se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos vía

Nueva York en el vapor «Abanegares». PASAPORTES Roberto Giralt M., para Panamá. HOTELES Continental Domingo Chan, de Puntarenas. Francés J. C. Craze, de Limón. Washington H. Hater, de Nueva York. R. C. Clauter, de Boston. Gerters Danyle, de Boston. B. F. Smith, de Estados Unidos. Europa B. Baynard, de Estados Unidos. S. Rodríguez, de Puntarenas.

Nueva Línea de Vapores

Se inaugura un excelente servicio entre New York y los Puertos Occidentales de Sud América

La «Pacific Steams Navigation Company», acaba de inaugurar un servicio rápido de transportes entre Nueva York y los puertos de la costa occidental de la América del Sur. El «Erbo» y el «Essequibo», ambos de doble propulsor, son los dos primeros de la serie de grandes vapores.

El «Erbo» con un tonelaje bruto de 8420 toneladas y 14,350 de desplazamiento, zarpó de New York el día siete de Enero, con una lista completa de pasajeros. Su travesía inaugural promete los resultados más satisfactorios. La fecha en que el «Essequibo», su buque hermano, se hará a la mar, será anunciada oportunamente. Ambos vapores cuentan con moderno equipo, y en todos los sentidos rivalizan con los mejores de las líneas de navegación. Se han ideado aparatos y accesorios que los adaptan de manera particular a las travesías tropicales. Un

sistema de ventiladores eléctricos para disipar el calor del verano, y un sistema de calefacción conveniente para el invierno, aseguran, en cada camarote, perfecta comodidad. Hay cates en todos los camarotes, y en ninguno más de dos camas; y más de sesenta camarotes tienen solamente una. Hay una orquesta a bordo, conciertos y sala de baile, y el pasajero hallará en un pequeño almacén, todo lo que pudiere ofrecérselo durante la travesía, como si estuviese en una ciudad.

Los vapores hacen escala en los siguientes puertos, tanto a la ida como a la vuelta: Kingston, Jamaica, Cristóbal, C. Z.; Balboa, Panamá, Callao, Perú; Mollendo, Perú; Árica, Chile; Antofagasta, Chile; Coquimbo, Chile; Valparaíso, Chile; Talcahuano, Chile; Coronel, Chile.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE